

Situation des cotisations

Au terme de l'année 2019, le bilan des adhésions est plus ou moins semblable à celui de 2018.

Fin 2019, l'AIGx comptait 707 adhérents(e)s payants. Si l'on ajoute les promotions 2018, 2019 ainsi que les adhérent(e)s qui bénéficient d'une cotisation gratuite, fin 2019 votre Association rassemblait 985 membres diplômé(e)s.

Comme toutes les associations d'école fédérées au sein de la FABI, l'AIGx a perdu beaucoup de cotisants au cours des dix dernières années mais une nouvelle dynamique d'activités, une meilleure communication et une gestion plus efficace ont déjà porté leurs fruits.

Pour rappel l'évolution des cotisations au cours du temps est : en 2018 : 724, en 2017 : 525, en 2016 : 703, en 2015 : 762 ; en 2014 : 729 ; en 2013 : 771 ; en 2012 : 833 ; en 2011 : 846, en 2010 : 884, en 2009 : 902, en 2008 : 939 et en 2007 : 1020.

Conseil d'Administration

Notre conseil d'administration s'est réuni à 11 reprises au cours de l'année 2019 dont une fois à Libramont qui a vu son traditionnel verre de l'amitié attirer environ 180 personnes

Le 23 mars 2019, l'AIGx a tenu son AGO à au Château de Franc-Waret, l'organisation de cette AGO a été réalisée par la Namuroise. 79 personnes étaient présentes au banquet.

Mardi de l'AIGx

Janvier 2019

Haïssam Jijakli : Agriculture urbaine : nouvel ambassadeur de l'agriculture durable (39 participants)

Février 2019

Guillaume Fraipont : L'agriculture de précision, une nouvelle révolution ? (41 participants)

Avril 2019

Philippe Jacques : Visite de Terra (42 participants)

Mai 2019

Julien Blondeau : Le rôle de la bioénergie pour la transition énergétique (45 participants)

Juin 2019

L'Abbaye ne fait pas le moine : Causerie avec Éric Boschman, Tasting & Music (72 participants)

Septembre 2019

Aurore Degré : L'érosion des sols : chiffres, enjeux et pistes de solutions (28 participants)

Octobre 2019

Jean-Sébastien Walhin (2012) - Directeur Communication à l'AFSCA (16 participants)

Novembre 2019

Pierre Mathy : Les racines de la crise écologique dans la civilisation occidentale (57 participants)

Décembre 2019

Pierre Coers : Industrie chimique et développement durable : mythes et réalités (22 participants)

Soit un total de 362 participants aux « Mardi de l'AIGx »

Autres manifestations

Mars 2019 – Soirée Giberstein

L'histoire personnelle de notre confrère Bernard Giberstein (1946) (77 participants) en partenariat avec Gembloux Agro-Bio Tech ULiège

Mai 2019 – Conférence RH

Partagez votre expérience avec les étudiants(e)s : Conférence RH avec Geneviève Kahn (13 participants) - en partenariat avec Gembloux Agro-Bio Tech ULiège et les étudiants

Juillet 2019 – Foire de Libramont

Foire de Libramont (228 participants)

Octobre 2019 – Soirée Abbaye de Gembloux

Soirée Abbaye de Gembloux (275 participants) en partenariat avec BeerFac SA et les étudiants

Octobre 2019 – Prix Fabi - AIGx

Organisation du prix AIGx (41 participants)

Les candidat(e)s sont amenés à présenter leur travail de fin d'études sous forme d'un Pecha Kucha (ペチャクチャ), format synchronisant une présentation orale à la projection de 20 diapositives se succédant toutes les 20 secondes, de préférence sans effets d'animations. La présentation dure ainsi exactement 6 minutes et 40 secondes. Ce format impose de l'éloquence, un sens de la narration, du rythme, de la concision, tout autant que de l'expression graphique.

Les candidat(e)s aux Prix 2019 ont été les suivants

- Jonathan Bitton : Analyse multi-échelle de l'évolution des flux de chaleur sensible et latente échangés entre un écosystème forestier et l'atmosphère au moyen de la transformée en ondelettes continue
- Clément Burgeon : Biopesticide à base d'huiles essentielles pour une application par injection dans les pommiers et poiriers

- Nathalie Delbecque : Obtention de profils aromatiques d'échantillons de poisson par la micro-extraction en phase solide utilisée dans des conditions de vide
- Youssef El Mejjati : Identification d'indicateurs paysagers de la transition écologique : approche critique en Région Bruxelloise
- Aude Ghewy : Etude exploratoire d'imagerie drone en vue de piloter l'irrigation en culture de Chicorée (*Cichorium intybus* L.) au Chili.
- Gwendoline Gremes : Mutualisation entre maraîchers sur petites surfaces : pertinence et pistes de facilitation
- Rémy Haas : Evaluation de l'efficacité d'un piège photographique pour l'étude des amphibiens par capture-marquage-recapture
- Thomas Joris : La transcription antisens du virus de la leucémie bovine est nécessaire pour la réplication virale
- Alexandre Maisonnier : Etude comparative des effets de l'amendement en biochar sur les cycles des nutriments dans un contexte pédologique contrasté à KOUMBIA, BURKINA FASO
- Jean-Philippe Ugille : Potentiel des couches riveraines Copernicus pour évaluer l'intégrité écologique des zones riveraines par une approche paysagère

Le prix AIGx-FABI a été attribué à Thomas Joris et celui de la Biodiversité à Rémy Haas

Novembre 2019 – Prix entreprises

Remise des prix d'entreprises lors de la cérémonie de remise des diplômes le 20 novembre 2019

C'est l'AIGx qui a été chargée de trouver des sponsors dans le cadre de cette remise de prix. Cette année, 12 prix ont été décernés, les entreprises ayant contribué sont : REDEBEL Regulatory Affairs, BENE0, PURATOS, WALAGRI, ARTECHNO, SRFB, ABAJP, NATURE+, SOCFINCO, CBC, AIGx-FABI et Biodiversité.

A noter qu'à l'occasion de la cérémonie de remise des diplômes, un parrain (marraine) affecté à chaque master remet le diplôme en compagnie du directeur d'études. Ont ainsi accepté de jouer ce rôle : Marie Gérard, Laurence Lambert, Dominique Burgeon, Vincent Leclercq et Quint Cools. C'est Laurence Lambert qui a délivré le message des parrains aux jeunes diplômés

Novembre 2019 - JOB DAY

Le Job Day 2019 a été organisé en collaboration avec Gembloux Agro-Bio Tech (Uliège) et l'Association des étudiants.

Une centaine d'étudiant(e)s et de diplômé(e)s ont rencontré en toute convivialité plus d'une trentaine (36) d'employeurs potentiels établis en Belgique ou à l'étranger. (Entreprises, bureaux d'études, ONG, bureaux de recrutement).

Pour cette manifestation, l'AIGx a bénéficié du soutien financier de plusieurs entreprises. (Les sponsors Gold sont repris en gras, les sponsors Silver sont repris en italique)

Afsca, Agri Fund For Africa , Akka, Assystem Care, Awex, Belgatech Engineering Services, , Career Center- Alumni, *Ceres Recruitment*, CICR (Comité international de la Croix Rouge), Consultys, Corman SA, Crelan, Crea-Job, Enabel, Experis Manpower Group, *GFA-group*, *Isagri*, *Iscal Sugar*, ISF, Master entrepreneur, Materne Confilux, Mercuri Urval, **Modis Belgium**, *Novasep*, *NSF Euroconsultants*, pi life sciences consultancy, Proselect, **Puratos**, *Quality Partner SA*, **Raffinerie Tirlemontoise SA**, Randstad, *Resources and Synergies Development*, *Redebel Regulatory Affairs*, Scar, SPF économie, Synaco.

Carrefour emploi

Tout au long de l'année, l'AIGx diffuse des offres d'emploi et de stages sur son site internet et sur ses réseaux sociaux. 817 offres d'emploi et de stages ont été publiées par l'AIGx.

La page « job & stages » est la page la plus visitée sur notre site internet.

L'offre pour un coaching personnalisé est toujours d'actualité mais peu sollicitée.

Activités des sections régionales et des AMIgx

Section de Namur

Le Comité s'est réuni à trois reprises pour organiser les activités suivantes :

- 23 mars : Assemblée Générale Ordinaire de l'AIGx au Tulipier, château de Franc-Waret. 80 participants. Visite des installations de fabrication de jus de fruits pour les accompagnants.
- 21 septembre : Visite de la station d'épuration de Tailfer le matin - repas aux Jardins d'Annevoie - visite du château de Bioul l'après-midi (musée de la famille Vaxelaire, pionnière de la grande distribution ; vignoble) 30 participants
- 12 octobre : Souper-conférence à La Sapinière à Gembloux. Conférence de M. B. JAVAUX, Directeur, sur le Centre Technique Horticole de Gembloux. 80 participants. 2300 € de bénéfices versés à l'opération Télévie

Section du Hainaut

Deux activités ont été organisées en 2019 : la visite de Lutosa et la visite de Charleroi, au cours de laquelle un nouveau comité a été élu.

- 12 mai, la Hennuyère était en visite chez Lutosa, une société spécialisée dans le développement, la fabrication et la commercialisation de frites surgelées et réfrigérées, de spécialités de pommes de terre surgelées et de flocons de pommes de terre déshydratés. La journée s'est terminée avec un repas convivial.
- 12 octobre, c'est à Charleroi que nous étions une trentaine à nous réunir. Notre guide nous a ainsi fait découvrir les souterrains de la ville, puis les hauteurs du beffroi. La visite s'est poursuivie avec un apéro avec une vue à 360°. Le repas fut l'occasion d'élire le nouveau comité.

Section de Liège

L'AGO 2019 a lieu à l'Union Nautique le 2 février 2019 au Parc de la Boverie, ce qui nous a donné l'occasion de visiter l'exposition « Liège. Chefs-d'œuvre ». Nous sommes 22 pour la visite, 17 à l'AGO et 27 au repas. Nous avons pu compter sur la présence de notre président national Patrick Fautré et de son épouse.

Le samedi 27 avril, nous visitons le musée de la vie Wallonne à Liège, qui nous présente Léonard de Vinci. Nous sommes 25 dont 6 enfants. Grâce à une excellente guide, nous apprenons beaucoup sur la complexité de l'artiste. Le départ du tour de France nous empêche de prendre un verre après la visite. Cette activité avait été initiée par Valentine Vangoethem.

Le samedi 15 juin, c'est la visite de l'entreprise Alleuroise Ansolive, dirigée par notre confrère Charly Magain. Au programme, dégustation des produits, film de présentation et visite. Nous traversons

donc l'usine toujours éclairés par les explications utiles du confrère Charles. Après la visite nous apprécions une bière au Vaudrée à Juprelle. L'activité était initiée par John Hiernaux.

Le dimanche 29 septembre, nous sommes 22 dont 7 enfants pour une rencontre avec la Préhistoire au Préhistomuseum de Ramioul. Nous expérimentons l'amadou, nous visitons une grotte, nous chassons le renne empaillé, nous mangeons un mamouthburger. S'en suit une balade dans le parc. Valentine et Laurence ont contribué à la réussite de cette journée.

En 2019 le comité s'est réuni le 21 février, le 2 mai et le 5 septembre.

Section du Brabant

Au cours de l'année, la régionale du Brabant n'a organisé qu'une seule activité, à savoir son AGO annuelle. Une activité a dû être annulée faute de participants. La section n'est néanmoins pas restée inactive, car plusieurs événements sont en préparation pour 2020 et 2021 notamment dans le cadre du 50^{ème} anniversaire de la régionale.

Section des 2 Luxembourg

L'Assemblée générale ordinaire (AGO) de la section des 2 Luxembourg (2 Lux) s'est tenue au GD Luxembourg le samedi 23 mars 2019 précédée de la visite d'une production de vin de pommes (cidre) « RAMBORN » (23 Duerfstrooss à L-6660 Born), une visite qui a été suivie d'une dégustation de différentes sortes de cidre. Faits marquants de l'AGO ont été la désignation du confrère Nicolas GENGLER (Promotion 1990) comme nouveau secrétaire de la section et de Hugo ROBERT (Promotion 2017) comme représentant des 2 Luxembourg au niveau du Conseil d'Administration de l'AIGx nationale remplaçant Nicolas GENGLER.

Pour l'activité du printemps, la section des Luxembourg avait invité à une conférence printanière précédée d'un repas de la section le samedi 01 juin 2019 au Best Western Hôtel Arlux, Rue de Lorraine, B- 6700 Arlon. Prévu était une conférence du Dr. Franz Clément (chercheur au LISER / GD Luxembourg) sur la Grande Région. Pour des raisons de santé du conférencier, cette intervention a dû être annulée.

Le traditionnel repas choucroute a eu lieu le samedi 23 novembre 2019 au Restaurant SCHWEEBECHERBRECK L-8561 Pont de Schwebach (situé sur la RN 12 entre Rippweiler et Saeul), GD Luxembourg

AMIGx France

Une réunion de convivialité a été organisée le 25 février 2019 pendant le Salon International de l'agriculture, à Paris. Elle a réuni quelques confrères dans le cadre sympathique du stand de l'Odyssee du végétal où se trouve notre confrère Jérôme Josseaux.

L'assemblée générale qui s'est tenue le 09 avril 2019, a été suivie d'une conférence sur les drones avec les anciens de l'ULB et la délégation Wallonie-Bruxelles.

Deux confrères sont intervenus :

- Simon Lhoest - bio-ingénieur, diplômé d'Agro-Bio Tech Gembloux (2015) - a exposé le fruit de ses recherches
- Christophe Urbaniak – directeur de la Fédération Régionale des Chasseurs de Champagne Ardenne - a visionné un petit film très explicite sur les aspects pratiques dans ce domaine.

Renaud Vanbergen, Avocat au barreau de Bruxelles, diplômé de l'Université libre de Bruxelles a exposé les aspects juridiques comparativement en Belgique et en France.

Ces interventions ont rencontré un vif succès auprès des 35 personnes présentes.

Le président Olivier van Ingelgem a poursuivi le dossier « Modification des statuts » auprès des administrations concernées. Ces statuts ont été validés par la préfecture de Chalon-sur-Saône le 07 juillet 2019.

AMIGx Suisse

L'activité récréative de Printemps : la Visite des centrales solaire et éolienne au Mont Soleil a eu lieu le 08 Juin 2019, avec beaucoup de succès.

L'activité à Lucerne et le concert au KKL ainsi que l'AGO se sont déroulées le 9 novembre 2019

AMIGx Nouvelle-Calédonie

Le Président de l'AMIGx-Nouvelle Calédonie nous signale qu'hélas, il n'a pas reçu de visite cette année

AMIGx Sénégal

Pas d'informations récentes

AMIGx Vietnam

Pas d'informations récentes

Peyresq

Notre maison a compté 428 nuitées, pour 15 séjours cumulés dans la maison et le studio réparties comme suit :

- Séjour anciens 298 soit 44 personnes
- Séjour étudiants 130 pour 22 personnes soit un total général de 428 pour 66 personnes

Les projets réalisés en 2019 : - Tubage par Honorat de la sortie du poêle du studio. - Contrat contrôle périodique extincteurs - Mise à jour procédure entrée/sortie - Divers travaux : porte four redressée, remplacement tuyauterie galva rouillée au niveau des douches de Cérès, parachèvement (enduit et peinture) dans le studio - Divers entretiens

Les projets pour 2020 : - Cuisinière, hotte, éviers et étagères pour la cuisine de Cérès - Miroir SDB studio, hotte (?)